

Aus dem Gemeindevorstand

An der Sitzung vom 2. Mai 2022 hat der Gemeindevorstand Bever folgende Geschäfte behandelt und dazu Beschlüsse gefasst:

Bau

Parzelle 531: Anbau Garage im UG

Der Anbau einer Garage im UG auf Parzelle 531 in Bügls Suot wird mit Auflagen bewilligt.

Parzelle 223 STWEG Chesa Nüvla: Solaranlage

Die Erstellung einer Solaranlage auf dem Dach und an der Fassade der STWEG Chesa Nüvla auf Parzelle 223 an der Culögnas wird mit Auflagen bewilligt.

Parzelle 546, 553 Gemeinde: Kipphasenanlage, provisorische Bewilligung

Der Jägerortsgruppe Bever wird der provisorische Betrieb der Kipphasenanlage bewilligt. Das Gelände des Kugelfanges ist einer Altlastensanierung zu unterziehen.

Tourismus, Abfallentsorgung, Polizei und übrige Dienste

Ausstellungsprojekt „Vom Licht im Engadin“ Gemeindebeitrag

Der Verein Kulturinstitutionen Engadin Gemeinschaftliches Ausstellungsprojekt «Vom Engadin ins Licht» stellt an die Gemeinden des Oberengadins ein Gesuch für das Ausstellungsprojekt mit dem Einbezug von 14 Museen/Ausstellungsräumen. Der angedachte Beitrag an die Gemeinden beträgt insgesamt Fr. 250'000. Dem Projekt wird die Zustimmung erteilt, der Beitrag der Gemeinde Bever beträgt 2.48% von Fr. 250'000 und somit Fr. 6'200. Sollte sich eine der «Ausstellungsgemeinden» keine vollumfängliche Zusage leisten, wird der Gemeindebeitrag nochmals geprüft.

Märchenweg: Skulptur Pedretti

Die Skulptur von Giuliano Pedretti (Sgraffito) hat durch Witterung und Machart Schaden genommen. Die Skulptur bildet Bestandteil einer Vereinbarung mit der RhB. Diese wird vor Ort geborgen, restauriert und dann im Schulhaus Bever an einen trockenen Ort wieder montiert. Vor Ort in der Val Bever soll eine neue Skulptur oder ein Sgraffito erstellt werden.

St. Moritz Running Festival: Sponsoringkonzept

Das OK des St. Moritz Running Festival plant für die Ausgabe 2022 einen Etappenstart in Bever. Dort soll am 20. August 2022 um 9 Uhr der Startschuss für den «Crossing Engiadina-Lauf» fallen. Die Bewilligung für den vorgesehenen Streckenverlauf hat der Gemeindevorstand Bever bereits am 21. April 2022 erteilt. Der Start ist beim Schulhaus vorgesehen; der genaue Ort ist nach einer Begehung noch zu präzisieren. Das OK des St. Moritz Running Festivals beantragt der Gemeinde Bever zusätzlich zum bereits gesprochenen Betrag einen zusätzlichen von 1500 Franken (insgesamt 3000 Franken) für die Durchführung des St. Moritz Running Festivals. Zudem wünscht das OK personelle Unterstützung durch die Werkgruppe Bever. Der genaue Umfang soll zu einem späteren Zeitpunkt abgeklärt werden. Der Gemeindevorstand gewährt den Zusatzbeitrag von Fr. 1'500 und die Bereitstellung von Manpower der Werkgruppe. Dafür erhält die Gemeinde Bever als Etappenort des zweiten Abschnittes den Rang eines Bronze-Sponsors.

Feuerwehr Samedan: Doppelübung Waldbrand

Die Feuerwehr Samedan plant seit längerem eine Doppelübung an der Crasta Mora zum Thema Waldbrand. Doppelübungen bilden eine gute Gelegenheit, grössere Übungen abzuhalten, Bestehendes zu testen und Neues auszuprobieren. Nachdem das Waldbrandkonzept fertiggestellt ist, böte sich die Gelegenheit, je nach Absprache mit der Feuerwehr, auch die Bachsperre mit dem Wasserbezug, das Füllen des Beckens oben und das Wasserverteilen im Gelände zu testen und zu beüben. Dem

Feuerwehrkommandanten wird mitgeteilt, dass die Gemeinde grösstes Interesse am Testen der Infrastruktur für die Waldbrandbekämpfung an der Crasta Mora bekundet.

Verwaltung, Planung, Forst, Umwelt, Wasser

Hochwasserschutzprojekt Beverin: Teilbereich Sagenplatz bis Ende Siedlungsgebiet

Die Eichenberger Revital SA hat vor längerem eine Studie in Zusammenarbeit mit der Zarn und Partner AG für den Hochwasserschutz vor dem Beverin für den Teilbereich Sagenplatz bis Ende Siedlungsgebiet erstellt. Mit den Anpassungen der RhB an der Bahnbrücke und flankierenden Massnahmen seitlich des Beverins auf Höhe des Restaurants «Da Primo» sowie auf der Gegenseite ergibt sich nun Handlungsbedarf auf Gemeindegebiet Bever. Nachdem zurzeit das Revitalisierungsprojekt ab Ende Siedlungsgebiet läuft, ergäben sich viele Synergien zusammen mit dem Hochwasserschutz (Absenkung des Gerinnes ab Umfahrungsstrasse, Gewinn von Gefälle unter den Brücken etc.). Dafür müsste die Gemeinde aber formell das Vorgehen beschliessen und die Eichenberger Revital beauftragen, eine Offerte für die Planung eines Hochwasserschutzprojektes einzugeben, welches dann wieder mit dem Tiefbauamt Graubünden und der Gefahrenkommission 3 abzustimmen ist. Der Gemeindevorstand ersucht die Eichenberger Revital SA um Offertstellung für die Untersuchung zur Planung von Hochwasserschutzmassnahmen ab Sagenplatz bis Ende Siedlungsgebiet.

Sachplan Verkehr, Teilinfrastruktur Luftfahrt (SIK) Regionalflughafen Samedan

Der Sachplan Verkehr, Teil Infrastruktur Luftfahrt (SI) ist am 4. April 2022 eingegangen und nimmt Bezug auf den Antrag der Flugplatzhalterin Engadin Airport AG mit dem Plangenehmigungsgesuch für den Ersatz und die Erweiterung der Infrastruktur am Regionalflughafen. Die Genehmigung des in diesem Gesuch enthaltenen Parkierungskonzept bedingt eine Anpassung des Flugplatzperimeters, der im SIL-Objektblatt vom 19. September 2019 enthalten ist. Der Gemeindevorstand verzichtet auf eine Vernehmlassung, da die Anpassung vor allem der Erweiterung des Perimeters für die Umsetzung eines Parkierungskonzeptes dient.

Engadin Bike Giro: Streckenbewilligung

Die Sauser Event GmbH reichte am 27. April 2022 das Gesuch um Streckenbewilligung für den Engadin Bike Giro ein. Die Streckenführung auf beverser Gemeindegebiet ist wie in den letzten Jahren und würde über den Wanderweg in die Val Bever führen (Märchenweg / Allfällige Probleme mit der Baustelle RhB beachten etc.). Neu werden die Rennteilnehmer durch Elektro-Enduros begleitet, womit die teilweise kritisierten benzinbetriebenen Enduros wegfallen. Die Durchfahrtsbewilligung für die 2. Etappe des Engadin Bike Giros wird genehmigt.

Bever, 24.05.2022

